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【開催日】 令和２年６月２４日 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午後１時５分～午後１時２０分 

【出席委員】 

委 員 長 吉 永 美 子 副 委 員 長 中 岡 英 二 

委 員 伊 場   勇 委 員 奥   良 秀 

委 員 水 津   治 委 員 杉 本 保 喜 

委 員 髙 松 秀 樹 委   員  中 村 博 行 

委   員 長谷川 知 司 委   員  宮 本 政 志 

委   員 森 山 喜 久 委   員   

【欠席委員】 

 なし 

【委員外出席議員等】   

議   長 小 野   泰 副 議 長 矢 田 松 夫 

 

【事務局出席者】 

事 務 局 長 尾 山 邦 彦 事 務 局 主 査 島 津 克 則 

 

【付議事項】 

１ 市議会モニターについて 

２ その他 

 

午後１時５分 開会 

 

 

吉永美子委員長 ただいまより広聴特別委員会を開会します。皆様のお手元に

あります本日の付議事項として、まず１点目が、市議会モニターについ

てです。これにつきまして、現モニターさんとの意見交換会は６月３０

日１８時から１時間半程度ということで行います。この点について、企

画部会から、ＰＲ部会に向けての話等はないですか。 

 

髙松秀樹委員 企画部会については集合時間を前回決めましたので、遅れるこ

とがないように集合をお願いします。 

 

吉永美子委員長 ６月３０日、企画部会は１７時集合、ＰＲ部会が１７時半集
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合ということで、本会議場になっております大会議室を使って行うとい

うことで、企画部会につきましては準備をよろしくお願いします。 

 

髙松秀樹委員 わざわざ説明しなかったんですが、このモニター会議の進行に

ついては正副委員長がされるということでよろしいでしょうか。 

 

吉永美子委員長 はい、結構です。１時間半程度で、できればその間に少し休

憩時間をとって、１８時から１９時半を予定しています。この日は、前

回も申し上げましたが、６人来ていただけるということです。６月３０

日の件についてよろしければ次の、これがひょっとしたら現モニターさ

んからの最後に頂く御意見になるかもしれません。８日付けの議会モニ

ターさんからの意見が出てきておりまして、このことについて少し議論

しておきたいと思います。任期が３０日までということもありますので、

それまでに回答しておくべきではないかと思いますので、少し協議して

おきたいと思います。全てが広聴特別委員会に対しての御意見のようで

す。１点目が意見交換会の開催ということですが、これにつきまして、

結局、開催については調整をしておりませんでしたが、随分早くに出し

たつもりだったので、大体出席していただけるものと思っておりました

が、皆さんお忙しくて、半数にいかなかったので、委員の皆さんにも御

面倒をお掛けしましたが、もう１回調整させていただいて、６月３０日

になったということですので、１点目と２点目については、それなりに、

こちらとしてのお示しはできるんじゃないかと思いますが、よろしいで

すか。（「はい」と呼ぶ者あり）１点目と２点目ですね。３点目もなぜ日

程調整を行わなかったのかですから。次のところの設置要綱の変更議論

についてです。次期モニターの募集を、４人を公募、団体を６人。なぜ、

こういうふうに変えて、総括をしないのですかということで、思い付き

のように設置要綱の変更が提起されておりませんかということがありま

すが、これについては以前、皆さんで議論した中で、これまで以上にい

ろいろな御意見、多様な御意見を頂くために、団体推薦を入れたらどう

でしょうかという中で、入れさせていただき、１０名程度というところ

でどう振り分けるかというところですが、団体についてはある程度の数

が挙がっていく中で、６名程度がふさわしいかということでなったと思

っています。この点については、大体議論をした中で、６名と４名とい

うことに決定しておりますので、別にそのときに思い付きでやっている

というふうな認識では、この委員会ではやっていないというふうに思っ
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ていますが、よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）皆様の御意

見がなければ、そういう形でのお答えをさせていただきたいと思います。

それと、なぜ議会モニターの意見を聞かないで変更をするんですかとい

うことです。意見交換会を開いた後に、設置要綱変更の議論こそ未来に

つながるのではありませんかと言われておりますが、意見交換会自体を

当初から６月２６日、７月１日から新しいモニターさんになるという日

程もあります。これにつきまして、変更は広聴特別委員会が責任を持っ

てきちんと議論した上で、変更なりしていっているということでの御回

答をさせていただきたいと思います。よろしいですか。（「はい」と呼ぶ

者あり）５番目につきましては、なぜ、任期を１年とされたのか。これ

につきましても議論をし、私たちの現議会の中できちんと責任をとると

いうことで、次の議会にそのまま託すようなことはしないということで、

今回は１年にしました。そういうふうにお答えさせていただきたいと思

います。よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）これにつきまし

ては、終わりたいと思います。次に、今回の７月に行う市議会モニター

委嘱状交付式と意見交換会についてですが、これは事務局のほうで、７

月１日、２日、３日で調整していただいて、一番出席者が多い７月２日

に決定します。７月２日木曜日です。午後６時から、これも１時間半程

度したいと思います。これにつきまして、内容というか、これまでと同

じようなのでどうですかということで、企画部会からお話がありました。

ここに前回の次第で、委嘱状の交付をして、議長に御挨拶を頂き、その

後に自己紹介と市議会モニターの職務について説明で、質疑等があれば、

意見交換を兼ねて行うという、これが以前のやり方ですので、これでよ

ければ、企画部会の中であとの詳しいことを決めていただいて、大まか

はこれでいきたいと思いますが、よろしいですか企画部長。 

 

髙松秀樹委員 はい、いいです。最後意見交換と書いていますけど、基本的に

は質疑応答になると思いますが、そういう形でいきます。さらに細かい

ことを決めていただくとおっしゃいましたが、細かいこととは具体的に

ありますか。 

 

吉永美子委員長 レイアウトとか、例えば湯茶を置くんだったらどうするかと

か、細かいことです。 

 

髙松秀樹委員 それはこちらで決めていいんですか。 
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吉永美子委員長 お願いします。今回も、６月３０日もそうしていただいてい

ますので、そうなってくると同じ集合でよろしいですか。今回の６月３

０日と同じで、企画部会は１７時、ＰＲ部会１７時３０分、企画部会長

よろしいですか、それで。（「はい」と呼ぶ者あり）皆さん、７月２日に

つきましても、企画部会は１７時、それ以外のＰＲ部会は１７時３０分

に集合していただくということでしたいと思います。よろしいですか、

ここまでは。（「はい」と呼ぶ者あり）では、皆様のお手元にモニター意

見を出していただく紙の案があると思います。これを皆さんにお諮りし

たいんですが、現モニターさんからも名前を出すべきではないかという

御意見もあり、私自身も名前を出して、本人の思いで出しておられるか

ら、名前を出してもいいのではないかと思っていたんですが、前回、名

前を出さないということに議運で決定したのは、やはり希望する人も、

希望しない人もいるということで、そういうふうにしましたということ

でした。この様式でいきますと、氏名を載せる、載せないは本人の希望

で出すということで、タイトルは何々についての御意見ということで、

この紙で出したいと思うんですが、御意見があれば、この様式について。

今までは様式は全くなかったそうです。だから様式をきちんと決めて、

７月２日の委嘱状と意見交換して、質疑応答とか、そういった場で、今

後こういうふうな紙で頂く、また、これから考えておりますいろんなこ

とに対しての調査についても紙を作って、それはこれから先ですので、

まだですが。まず要るのはモニター意見の紙、これを７月２日には御提

示して、こういう形で頂きたいということで出したいと思うんですが、

御意見があれば。 

 

宮本政志委員 メールでの意見は今までないんですか。 

 

島津議会事務局主査 今までもメールで提出されている方はいらっしゃいます。

ただ、任意の様式で、大体の方は日付、それから議長宛て、モニター意

見ということで何々について、それからモニターの氏名、あと本文を書

かれてきています。特に様式はなかったんですけど、今回、意見に名前

を付するということを選択していただくということで、仮に様式を作成

したものです。 

 

宮本政志委員 そうするとメールでモニターさんが意見を出す場合、フォーマ
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ットか何かを作って、それを使ってメールでということでいいんですね。 

 

吉永美子委員長 そうです。メールでもファクスでもできるように、原本をお

出しするということです。この様式についていかがですか。 

 

長谷川知司委員 氏名の掲載のところに、意見に氏名の掲載を希望するとあり

ますが、どういうときに掲載するのか、私たちも知りたいし、モニター

さんにも教えてあげないと分からないかなと思います。 

 

吉永美子委員長 例えば、私が今思っているのが、今回、あるモニターさんか

ら意見を頂いていますよね。これをまとめて、事務局がこういう形でい

つも出してくれるんですが、ここに氏名を載せるということです。そう

すると公開になります。載りますから、これが。氏名の公開になります。 

 

長谷川知司委員 これらの結果を最後にホームページ載せますよね。そのとき

にも載せるということですね。委員会で出して、ホームページにも出す

ということですね。 

 

吉永美子委員長 はい、そうです。 

 

長谷川知司委員 それをモニターさんに理解していただかないと、モニターさ

んも書きようがないかなと思うんで、その説明をしてあげたほうがいい

と思います。 

 

吉永美子委員長 ７月２日のときに、しっかりと御説明をさせていただきたい

と思います。次第の中に市議会モニターについて説明というところがあ

りますね。そこの中で、こういう様式で頂き、またこれから先、調査を

する場合にはそれにも答えていただけますようということの話をしよう

と思っています。よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）これで

異議なしということであれば、この様式を使って今後出していただくと

いうふうにしたいと思います。よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

その他ということですが、８月１５日号の広報に、広聴委員会の１ペー

ジを頂きます。宮本部会長から御説明していただいてもいいんですけど、

ＰＲ部会で話をした中で、大きく三つ載せたいと。一つは６月３０日の

現モニターさんとの意見交換会の様子。二つ目が７月２日の新モニター
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さんとの意見交換会、委嘱状交付式の状況。三つ目が、議会報告会が２

回連続できていませんので、議会報告会をやったら、そのときに報告を

した以外でもこんなことがあるんだなとか、いろんな御意見等を頂いて

いますが、投げ掛けをするコーナーを作っておきたいということで、こ

の三つを載せて、一番下に、一番下というのは、これは私の勝手なイメ

ージですけども、さっき撮りました写真を載せて、いつも議会だよりに

は広報の委員会の皆さんのお名前が載るけど、広聴は全くどこにも載り

ませんので、このときぐらいはお名前と、私たちのメンバーの紹介をし

たいと思っています。これで何か御意見があれば、場合によっては部会

長にお答えいただきますけど、特にないですか。ほかにこのようなこと

を載せたほうがいいのではないかというのがあれば。 

 

宮本政志委員 ６月３０日までには大まかな原案を作る予定です。でき次第、

早めに委員長、副委員長、委員の方々に取りあえずの案はメール等でお

知らせするつもりです。今のところの予定です。 

 

吉永美子委員長 今日の議員連絡会の話によると、一般質問した人が７月７日

締切りということなので、それぐらいまでに、きちんと出来上がったも

のを出せば、広報委員会に御迷惑を掛けないかなというふうなところが

あるので、宮本部会長が言われた６月３０日に一旦切って、それで皆さ

んの御意見をもらって、修正なりを掛けて、７月の頭には出すというこ

とでさせていただきたいということですね。よろしいでしょうか、これ

につきましても特に御意見がなければ、これで行いたいと思います。ほ

かに皆さんのほうからありますか、その他ということで。よろしいです

か。（「なし」と呼ぶ者あり）なければ、６月３０日にモニターさんとの

意見交換会をしっかり行って、実りあるものにしたいと思っております。

以上で広聴特別委員会を終わります。 

 

 

午後１時２０分 散会 

 

 

令和２年６月２４日 

 

広聴特別委員長 吉 永 美 子 
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